
 

ATA DA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA NÚMERO QUARENTA E TRÊS DO 1 

COMITÊ DO ITAJAÍ, realizada em 6 de outubro de 2020.  2 

 3 

Aos seis dias do mês de outubro de dois mil e vinte, em segunda e última convocação, às 4 

nove horas, reuniram-se, virtualmente por meio do aplicativo zoom, os representantes das 5 

organizações membros do Comitê do Itajaí e demais convidados. A Presidente em 6 

exercício, Sra. Medelin Pitrez dos Santos deu início à reunião dando boas vindas, 7 

agradecendo a participação de todos.  1) Leitura e aprovação da ata da 35ª AGE A Sra. 8 

Simone, secretária executiva do Comitê do Itajaí leu os principais tópicos da mesma, pois 9 

esta foi enviada junto com a convocação da AGO. A Sra. Rubia e a Sra. Simone contaram 10 

quantos membros poderiam votar, dos 35 particpantes, são 32 votantes. Ao final a Sra. 11 

Medelin colocou a ata em votação, a qual foi aprovada por 30 votos, havendo 2 12 

abstenções. 2) Deliberação sobre a Resolução 056/2020, que altera os parâmetros 13 

únicos para as Câmaras Técnicas do Comitê de Gerenciamento da Bacia 14 

Hidrográfica do Rio Itajaí e Bacias Contíguas; A Sra. Medelin realizou a leitura da 15 

Resolução 56. A Sra. Simone explicou que esta resolução altera o número de membros 16 

para as câmaras técnicas em geral. A proposta é facilitar a criação da câmara técnica de 17 

apoio institucional, em função da extinção da comissão consultiva, de acordo com a 18 

Resolução CERH 19/2017, assim como para adequar ao novo regimento interno do 19 

Comitê, que ainda não está em vigor. Todas as câmaras poderão ter no mínimo 3 e no 20 

máximo 15 membros. A Sra. Mayane questionou sobre a indicação de membros externos, 21 

a Sra. Simone explicou que isso se manteve, conforme resolução 32, foi alterado apenas 22 

o número de membros. O Sr. Cléber pediu a palavra e comentou sobre a redação da 23 

resolução 56, sugeriu alterar, sem mudar o sentido da mesma. Todos concordaram com 24 

a melhoria. A Sra. Medelin colocou a resolução em votação, com a alteração da redação. 25 

Dos  34 participantes, 31 são votantes; a Resolução 56 foi aprovada com 29 votos, 26 

havendo 2 abstenções. 3) Deliberação sobre a criação da Câmara Técnica de Apoio 27 

Institucional; A Sra. Medelin realizou a leitura da Resolução 57. A Sra. Simone explicou 28 

a importância da criação dessa câmara para apoiar a diretoria nas decisões, substituindo 29 

a comissão consultiva. Não havendo manifestação, a Sra. Medelín colocou a Resolução 30 

57 em votação. Dos 35 participantes no momento, 32 votantes, foi aprovada com 27 votos, 31 

tendo assim 5 abstenções. 4) Substituição da entidade membro do Comitê, saída do 32 

Povo Xokleng; A Sra. Rubia, consultora do Comitê, explicou que entrou em contato com 33 

o Povo Xokleng que representa a população da bacia. Conversou com o representante 34 

suplente, Sr. Brasilio, que comentou não ter interesse na participação. A Sra. Rubia 35 

argumentou a importância e o suplente se propôs a conversar com o titular e retornar o 36 

contato. O suplente, entrou em contato novamente e disse que não havia interesse. Desta 37 

forma, foi enviado um ofício com prazo para o Povo Xokleng se manifestar sobre sua 38 

permanência no Comitê. Não houve retorno. Dessa forma, foi proposto deliberar sobre a 39 

saída do Povo Xokleng e entrada da entidade suplente, de acordo com a Assembleia 40 

Setorial Pública. A Sra. Gabriele se manifestou e pediu para substitiur por outro povo 41 

indígena, utilizando o núcleo de pesquisa indígena da FURB. A Sra. Simone disse que 42 

não é possível em função da assembleia setorial e comentou que haverá uma nova 43 

chamada até outubro do ano que vem. A Sra. Gabriele perguntou se o Povo Xokleng não 44 

poderia indicar outra instituição e entrar em contato com o núcleo da FURB. O Sr. Odair 45 

comentou da pouca presença do Povo Xokleng no Comitê e em função disso, a população 46 

da bacia está somente com 9 votos e não 10, conforme previsto. Entende que a 47 

aproximação é importante, talvez via núcleo da FURB, mas que é fundamental a 48 

representação da população da bacia. O Sr. Eduardo comentou que poderia estar ferindo 49 

uma lei federal e sugeriu tirar da pauta. Alguns membros se pronunciaram a favor da 50 

proposta do Sr. Edurado. A Sra. Mayane colou trechos da Lei 9433/1997 no chat do 51 



 

aplicativo e comentou que não tem segurança jurídica para substituí-los. O Sr. Gustavo 52 

da SDE pediu a palavra e comentou que irá levar a questão para ser dicutida na SDE e 53 

trará um retorno para todos. O Sr. Sommer colocou a importância da representação das 54 

minorias e a falta de representação deles no país. Solicitou fazer um esforço para mantê-55 

los motivados e fazer um exercício para a manutenção deles no Comitê de bacia, pois 56 

como povo nativo e antigo, eles são muito importantes. A Sra. Medelin abriu para votação 57 

sobre a retirada do item da pauta para dar mais atenção ao tema e verificar melhor 58 

solução. A retirada do item da pauta foi aprovada com 30 votos.  5) Deliberação sobre o 59 

cronograma de discussão para o enquadramento dos cursos da água da Bacia do 60 

Itajaí; A Sra. Rubia apresentou sobre o enquadramento, as apresentações anteriores 61 

realizadas pela equipe do projeto responsável pela elaboração do documento dessa 62 

temática ao Comitê, as etapas de desenvolvimento do projeto sobre a proposta de 63 

efetivação do enquadramento, e por fim, as datas com as oficinas propostas, em tempo 64 

hábil para a última assembleia de 2020. Foram feitas algumas perguntas perguntas pelo 65 

chat,  cujas resposta foram: as oficinas serão virtuais e poderá ser disponibilzado o 66 

documento completo na íntegra, antes das oficinas. A Sra. Medelin colocou em votação. 67 

Dos 40 participantes, 37 votantes, foi aprovado com 32 votos, tendo 5 abstenções. 6) 68 

Deliberação sobre a composição da Câmara de Assessoramento Técnico (CAT) do 69 

Comitê do Itajaí para a gestão 2020 – 2022; A Sra. Simone comentou sobre a resolução 70 

58, que apresenta as instituições integrantes da CAT pra o exercício 2020-2022. Também 71 

explicou que a Unidavi e a ACIB não participaram de 3 reuniões consecutivas e foram 72 

desligadas, conforme regimento interno da CAT. Houve tentativas de contato com a ACIB 73 

para reativar a participação, sem retorno. A Unidavi pediu para retornar e o INIS solicitou 74 

entrar na CAT. As demais entidades presentes na Resolução 58 já estavam na CAT. O 75 

Sr. Aldo da SIMMERS pediu uma cadeira, pois ainda há uma vaga. A Sra. Adriana da 76 

SEMASA tambem pediu a vaga. A Sra. Simone pediu para enviar ofício para essa 77 

solicitação. Por fim, o Sr. Aldo, primeiro a se pronunciar, sugeriu que ficasse com esta 78 

vaga. O Sr. Odair sugeriu para deixar a SEMASA como suplente. Houve concenso. Foi 79 

sugerido ainda que as entidades que são membros externos do Comitê do Itajaí, constem 80 

de quem partiu a indicação para a participação. A Sra. Medelin colocou a Resolução 58 81 

em votação. Dos 39 participantes na sala virtual, 36 votantes, 29 aprovaram e 7 82 

abstenções. 7) Eleição da diretoria do Comitê do Itajaí; O Sr. Leandro, presidente da 83 

comissão eleitoral,  comentou que a comissão se reuniu para homologar a única chapa 84 

inscrita, foi projetada essa homologação. Explicou que desta forma, haveria a opção de 85 

votar na chapa 1, branco, nulo ou se abster. A Sra. Rubia enviou o link do google forms 86 

para todos os presentes na reunião para que a votação seja secreta. Ao final do prazo de 87 

6 minutos o Sr. Leandro proclamou o resultado das eleições. Dos 38 participantes da sala 88 

eram 35 votantes, destes 31 votaram. 96,8% aprovaram a chapa 1. A Sra. Rubia 89 

parabenizou a nova diretoria e comentou que o termo de posse foi previamente assinado 90 

por se tratar de assembleia virtual e será encaminhado ao Comitê. Não houve 91 

contestações. Foi demonstrado o termo de posse. A Sra. Medelin tomou a palavra, 92 

agradeceu pela experiência e apoio recebido por todos, especialmente ao Cléber, Odair, 93 

Rubia e Simone. Na sequência foi dada a posse a nova diretoria. O Sr. Odair, novo 94 

presidente, agradeceu a todos pela aprovação e pediu a maior participação para fortalecer 95 

o comitê. Comentou que quer dar continuidade aos trabalhos, conta com a ajuda da 96 

Simone, Medelin e Rubia, para auxiliar. Enalteceu a importância do trabalho e dedicação 97 

da Simone e do Cléber quando não tinham recurso, consultor ou fundação. O Sr. Odair 98 

comentou ainda da importância de continuar o trabalho de consultoria, adiar o término do 99 

contrato da Sra. Rubia até a entrada de uma entidade executiva, em função das atividades 100 

que precisam ser realizadas, como o parecer da CAT, o fórum de prevenção de desastres, 101 

o enquadramento, dar andamento ao regimento interno e poder fazer mais; desde que 102 



 

haja apoio do órgão gestor para isso. As reuniões por videoconferencia mostraram-se um 103 

facilitador e aumentaram a participação. 8) Assuntos gerais de natureza não 104 

deliberativa; A Sra. Simone explicou que a segunda assembleia geral estava marcada 105 

para o dia 19/11, mas devido a importância do parecer emitido pela CAT sobre as obras 106 

da Defesa Civil e também da deliberação sobre o enquadramento, a assembleia será 107 

transferida para o dia 03/12 às 9h. O Sr. Sommer pediu a palavra, parabenizou o 108 

presidente Odair, a secretária Simone pelo excelente trabalho e a consultora Rubia. 109 

Comentou da importância do enquadramento. E pediu para que as questões educativas 110 

fossem aprofundadas. A Sra. Rubia pediu para que ele transmitisse as datas das reuniões 111 

do GTEA RH7 para que possa ser divulgado a todos. O Sr. Luis Claudio parabenizou a 112 

nova diretoria e comentou da relevância do comitê no âmbito nacional e convidou para 113 

que a próxima oficina fosse na Usina Salto Pilão. Comentou que já trabalharam com 114 

oficinas para professores e que apoia a nova presidência. 9) Encerramento – Não 115 

havendo nada mais a tratar, o Sr. Odair agradeceu a presença e participação dos 116 

membros do Comitê e encerrou a 43ª Assembleia Geral Ordinária do Comitê do Itajaí, da 117 

qual eu, Simone Gomes Traleski, lavro a presente ata, que vai assinada por mim e pelo 118 

Presidente do Comitê do Itajaí. 119 
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_____________________________            ___________________________________ 125 

      Simone Gomes Traleski                                             Odair Fernandes 126 

       Secretária da Reunião                                            Presidente do Comitê 127 
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